

LA UE EN TITULARES

(del 30 de septiembre al 4 de octubre de 2024)

Nuevo ciclo institucional: confirmadas las fechas de las audiencias de los candidatos a Comisarios europeos

02/10 El Parlamento Europeo anunció que las audiencias a las que se someterán los candidatos a formar parte del Colegio de Comisarios 2024-2029 tendrán lugar del 4 al 12 de noviembre próximos. La fecha y horario exactos de cada audiencia se conocerá tras la próxima reunión de la Conferencia de Presidentes de la Eurocámara, prevista para la semana del 7 de octubre. Asimismo, confirmó la división de responsabilidades entre comisiones parlamentarias a la hora de examinar cada candidatura, pudiendo ser ante una o más al mismo tiempo, incluyendo la participación de comisiones invitadas. En el plano español, la candidata Teresa Ribera se someterá a la evaluación de las comisiones parlamentarias ENVI, ECON e ITRE, además de IMCO, EMPL, TRAN, REGI y AGRI como invitadas. Una vez concluidas todas las audiencias, la Conferencia de Presidentes de Comisiones parlamentarias evaluará el resultado y transmitirá sus conclusiones a la Conferencia de Presidentes. Esta última realizará la evaluación final y decidirá si da por concluidas las audiencias. De ser así, Von der Leyen presentaría ante el Pleno de Estrasburgo a su Colegio en conjunto para la ratificación final. *Más información:* [Audiencias](#), [Comisiones Parlamentarias](#)

Medio Ambiente: propuesta de prorrogar 1 año el plazo de implementación del Reglamento sobre deforestación

02/10 La Comisión Europea publicó una propuesta de Reglamento relativa a las provisiones relacionadas con la fecha de aplicación del Reglamento sobre deforestación, en vigor desde junio de 2023, que establece normas vinculantes en materia de diligencia debida y control para los operadores de la UE que comercializan en el mercado interior o exportan madera, caucho, ganado, café, cacao, aceite de palma y soja. El texto prevé el aplazamiento por un año del periodo de aplicación. Es decir, pasar al 30 de diciembre de 2025 para grandes empresas y el 30 de junio de 2026 para las micro y pequeñas empresas, en vez del plazo inicialmente previsto de 31 de diciembre de 2024 y 30 de junio de 2025 respectivamente. Esta publicación se ha producido tras las peticiones a favor de una prórroga de tiempo por parte del Grupo del Partido Popular Europeo, Estados miembros como Alemania y Austria y otros socios como EEUU y países de América Latina. Como próximos pasos, los colegisladores deberán respaldar la propuesta por procedimiento legislativo ordinario. Además, la Comisión Europea publicó una Comunicación sobre un marco estratégico para la cooperación internacional en materia de deforestación; un documento de orientación técnica que detalla las obligaciones en materia de sistemas de información y trazabilidad, actualizaciones sobre sanciones y aclaraciones sobre definiciones, así como una nueva versión de documento de preguntas frecuentes. *Más información*

Legislar Mejor: CEOE celebra un seminario sobre procedimiento legislativo europeo

01/10 CEOE organizó con la Oficina del Parlamento Europeo en España un seminario sobre procedimiento legislativo europeo, celebrado simultáneamente en las sedes de CEOE en Madrid y Bruselas. La jornada fue inaugurada por María Andrés, Directora de la mencionada Oficina, y por José Alberto González-Ruiz, Secretario General de CEOE, quien subrayó la necesidad de que el procedimiento legislativo sea ágil y transparente y esté enfocado en hacer una mejor legislación para los actores de los sectores privado y público que la deben aplicar. Como ponentes, intervinieron Victoria Ortega, Consejera coordinadora de Coreper I en la Representación Permanente de España ante la UE, y Adolfo Barbera del Rosal, exfuncionario del Parlamento Europeo y secretario de las comisiones de asuntos económicos y monetarios y de asuntos exteriores, quienes centraron su exposición en el funcionamiento del procedimiento legislativo europeo, ofreciendo los puntos de vista de los órganos colegisladores. La segunda parte del seminario abordó los actos delegados y de implementación y las consultas públicas, contando con la participación de Blanca Llinas Teres, jefa de unidad en la Secretaría General de la Comisión Europea, y Nikolaos Archontas y Mercedes de Miguel Cabeza, funcionarios también de la mencionada Secretaría General. Asimismo, representantes de Caixabank y Repsol aportaron casos prácticos para mostrar la complejidad que supone para las empresas el sistema de

elaboración de los actos delegados. Por último, el presidente de la Comisión de Unión Europea de CEOE, Jesús Ortiz, incidió en la importancia de mejorar la transparencia y la participación de las partes interesadas en la preparación de actos secundarios, así como reforzar su escrutinio por parte de los legisladores. [Más información](#)

Digitalización: encuentro entre el B9+ y el grupo ministerial D9+ en Copenhague

26-27/09 El grupo de confederaciones empresariales europeas B9+, en el que participa activamente CEOE, mantuvo un encuentro en Copenhague con el grupo informal ministerial D9+, la iniciativa que reúne 12 Estados miembros digitalmente avanzados y ambiciosos (España, Países Bajos, Suecia, Dinamarca, Polonia, Irlanda, Bélgica, Portugal, Finlandia, Chequia, Estonia y Luxemburgo). En línea con lo defendido en la anterior reunión en Dublín, entre las prioridades empresariales trasladadas a los representantes gubernamentales, destacan: (i) asegurar una UE innovadora, competitiva y resiliente en el ámbito digital, reconociendo los esfuerzos del D9+ por tratar de aportar un enfoque basado en evidencias a las propuestas legislativas; (ii) hacer del Mercado Único Digital una realidad, apostando por la movilización de la financiación, la adopción de tecnologías punteras y el aprovechamiento de la cartera digital europea; (iii) apoyar la transición digital sostenible, maximizando la financiación en I+D+i en áreas donde haya claras sinergias verde-digital y cooperando con socios fiables; y (iv) fomentar un entorno digital responsable, en especial para los menores, apostando firmemente por sistemas robustos de verificación de edad e involucrando a la industria en el desarrollo de soluciones técnicas estandarizadas. Por su parte, el D9+ abogó por: (i) reforzar el marco europeo sobre el uso de cookies y tracking online, con especial atención a la infancia y apostando por su establecimiento como prioridad durante el próximo ciclo legislativo, y (ii) aprovechar el potencial de las carteras digitales (EUID) para la reducción de la carga burocrática y el reconocimiento y convalidación mutuos de competencias. Además, ratificaron la adhesión de Eslovenia al grupo, convirtiéndose en el miembro número 13. Tras el encuentro, el grupo B9+ destacó su apoyo a una evaluación y aplicación coherentes y eficaces de las normas digitales de la UE y mayores esfuerzos para fomentar la inversión y la innovación; todo ello como punto de partida para garantizar una competitividad digital sostenible, completar el mercado único digital y apoyar un entorno en línea responsable y de confianza. Finalmente, y en el marco del encuentro, se celebró la conferencia "Europe2030: Fostering a Competitive and Resilient Digital Europe", poniendo el foco en la interrelación entre tecnología, innovación y regulación, con debates en torno a la inversión en IA o al potencial transformador de instrumentos como la cartera digital europea. [Más información](#)

Procedimientos de infracción: decisiones del mes de octubre contra España

03/10 La Comisión Europea decidió incoar dos procedimientos ante el Tribunal de Justicia de la UE contra España por (i) no haber notificado medidas de transposición al derecho nacional de la Directiva relativa a la garantía de un nivel mínimo global de imposición para los grupos de empresas multinacionales y los grupos nacionales de gran magnitud en la Unión (Directiva sobre el Pilar Dos) y (ii) no transponer la Directiva relativa al reconocimiento de cualificaciones profesionales en la navegación interior. Además, envió una carta de emplazamiento complementaria por no brindar una protección suficiente contra el uso abusivo de contratos sucesivos de duración determinada a los trabajadores del sector público. Esta carta tiene en cuenta las enmiendas a la normativa nacional realizadas por España a raíz de que la Comisión Europea incoara el procedimiento de infracción en 2015 a través de una primera carta de emplazamiento. Sin embargo, la Comisión considera que las normas adoptadas no abordan de manera suficiente los problemas detectados, en particular en relación con la eficacia de las sanciones. España dispone ahora de dos meses para responder y adoptar las medidas necesarias para poner fin al procedimiento. [Más información](#)

Relaciones exteriores: nueva Comunicación sobre la modernización de las asociaciones internacionales

02/10 La Comisión Europea y el Alto Representante de la UE en materia de Política Exterior y Seguridad, Josep Borrell, publicaron una Comunicación conjunta relativa a la renovación de las asociaciones internacionales de la UE a través del enfoque "Equipo Europa", el modelo de cooperación que desde 2021 busca coordinar las actuaciones de la UE, los Estados miembros, el Banco Europeo de Inversiones (BEI) y el Banco Europeo de Reconstrucción y Desarrollo (BERD) para maximizar su impacto. El documento hace balance de la puesta en práctica de este mecanismo de cooperación de la UE y de los progresos realizados desde su aplicación, centrándose en la inversión sostenible bajo la iniciativa Global Gateway en cinco ámbitos: (i) clima y energía; (ii) transición digital; (iii) conectividad del transporte; (iv) sanidad y (v) educación e investigación. Además, repasa la actividad de la UE con relación a la migración, la estabilización de países en contextos frágiles y afectados por conflictos y los compromisos

multilaterales alcanzados en el marco de las Naciones Unidas. El texto concluye que será necesario redoblar los esfuerzos para estimular la financiación privada y movilizar recursos para los países de renta media. [Más información](#)

Política comercial/Energía: BusinessEurope presenta sus prioridades sobre comercio e inversión y energía

02/10 BusinessEurope organizó en Bruselas varios actos en los que reunió a representantes empresariales y de las instituciones europeas para abordar sus prioridades en materia tanto de política comercial e inversión como de energía. Por un lado, presentó sus propuestas para una agenda proactiva comercial para el próximo ciclo legislativo ante los miembros de la Comisión parlamentaria de Comercio Internacional (INTA), entre ellos los españoles Javier Moreno (S&D), Gabriel Mato (PPE) y Juan Ignacio Zoido (PPE). Por otro, celebró el seminario “*Energy and climate transition. How to strengthen the EU's competitiveness?*”, enfocado a presentar el estudio elaborado por BusinessEurope con la consultora Compass Lexecon relativo a la evolución futura del mercado de la energía hasta 2050 y sus posibles repercusiones en la competitividad europea. En este acto participaron el presidente de la patronal europea, Fredrik Persson, y la directora general de DG ENER de la Comisión Europea, Ditte Juul Jørgensen, entre otros. En representación de CEOE asistieron al encuentro sobre política comercial, Marta Blanco, vicepresidenta de la Comisión de Relaciones Internacionales de BusinessEurope y presidenta de la Comisión de Relaciones Internacionales de CEOE, y al relativo al estudio sobre el mercado energético, Cristina Rivero, directora del Departamento de Industria, Energía, Medio Ambiente y Clima de CEOE. [Más información: Comercio e inversión; Energía](#)

Política económica-monetaria: debate parlamentario en ECON con el Banco Central Europeo

30/09 Christine Lagarde, presidenta del BCE, instó a los miembros de la comisión parlamentaria ECON a acelerar los trabajos para la compleción de la Unión de los Mercados de Capitales, apostando por: (i) transmitir el ahorro privado a los mercados de capitales europeos, (ii) poner en marcha un ecosistema único de regulación y supervisión, inspirándose en el Mecanismo Único de Supervisión Bancaria, y (iii) promover la integración de las infraestructuras financieras. Asimismo, en respuesta a la cuestión planteada por el español Fernando Navarrete (PPE), indicó que las fusiones transfronterizas entre bancos europeos para que puedan “competir realmente a la escala, profundidad y alcance” de “instituciones financieras estadounidenses o chinas”, son “deseables”. Adicionalmente, y en referencia a la pregunta del español Jonás Fernández (S&D), confió en que los Estados miembros sepan dejar a un lado los intereses nacionales y avancen en la posición del Consejo sobre el Reglamento para la creación del Sistema europeo de garantía de depósitos (EDIS, por sus siglas en inglés). Finalmente, Lagarde defendió las últimas decisiones de política monetaria, en particular la nueva reducción del tipo de interés de la facilidad de depósito, apuntando a los datos de inflación que respaldan la estrategia mantenida por el BCE. [Más información](#)

Política comercial: vehículos eléctricos chinos, subsidios extranjeros y apoyo a Ucrania

30/09 La comisión parlamentaria de Comercio Internacional (INTA) debatió por un lado sobre la investigación anti subvenciones de la UE sobre los vehículos eléctricos de batería procedentes de China y los últimos contactos UE-China. La eurodiputada Cristina Maestre (S&D) abogó por mantener un diálogo constructivo en aras de “encontrar un compromiso de precios de exportación para los vehículos eléctricos chinos” y subrayó que la UE ha de “condenar el uso de la política comercial con fines de represalia”, incidiendo en su impacto negativo en el sector agroalimentario. Por otro lado, se abordaron las últimas novedades del Reglamento sobre subvenciones extranjeras a la luz de la decisión del Ejecutivo europeo del pasado 24 de septiembre por la que se concluye la primera investigación con arreglo al Reglamento. Además, el vicepresidente ejecutivo de la Comisión Europea, Valdis Dombrovskis, presentó ante la comisión INTA la propuesta de Reglamento por la que se establece el Mecanismo de cooperación con Ucrania en materia de préstamos y se concede ayuda macrofinanciera excepcional al país por valor de hasta 35.000 millones de €. [Más información](#)

BREVES

- **Consumidores: evaluación de la legislación sobre la protección del consumidor en el entorno digital (03/10)** La Comisión Europea publicó los resultados del control de adecuación (*fitness check*) iniciado en 2022 sobre la efectividad de las Directivas relativas a las prácticas comerciales desleales, los derechos de los consumidores y las cláusulas abusivas. La Comisión concluyó que estas siguen siendo relevantes, pero son necesarias nuevas normas adaptadas a las prácticas perjudiciales y a los retos a los que se enfrentan los consumidores online. Estos resultados servirán de base para la

preparación de una futura Ley de Equidad Digital que la presidenta electa de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, encomendó al futuro comisario de Democracia, Justicia y Estado de Derecho en su carta de misión. [Más información](#)

- **Política comercial: nuevo informe sobre la aplicación y cumplimiento de la política comercial en la UE** (03/10) La Comisión Europea publicó un [informe](#) y un [documento de trabajo](#) en el que se detallan los principales desarrollos en las asociaciones comerciales preferenciales de la UE en 2023. Entre otros datos, se destaca que la eliminación de barreras comerciales ha permitido aumentar en 6.200 millones de € las exportaciones durante el último año. [Más información](#)
- **Nombramientos UE: Emanuele Tarantino, nuevo Economista Jefe de DG COMP** (02/10) La Comisión Europea nombró al italiano Emanuele Tarantino como nuevo Economista Jefe de la Dirección General de Competencia por un mandato de tres años. Sustituye al español Lluís Saurí, quien ocupaba el cargo en funciones desde agosto de 2023. Se espera que Tarantino tome posesión en las próximas semanas. [Más información](#)
- **Asuntos sociales: presentación del European Employers Institute en Bruselas** (01/10) El Instituto fue presentado en Bruselas, fundado por 13 organizaciones patronales sectoriales europeas y nacionales, como una nueva organización de investigación para aportar datos sólidos y reflexiones en relación con temas de interés común para los empresarios en materia social y de empleo. En concreto, el trabajo se centrará en áreas como el mercado laboral y la política social, las relaciones laborales, la salud y la seguridad, el desarrollo de competencias y la transformación de los lugares de trabajo. [Más información](#)
- **Política competencia: solicitud de información a YouTube, Snapchat y TikTok en virtud de la Ley de Servicios Digitales** (02/10) La Comisión Europea remitió a estas tres plataformas una petición de información adicional sobre el diseño y el funcionamiento de sus sistemas de recomendación. A YouTube y Snapchat les pide mayor detalle sobre los parámetros utilizados por sus algoritmos para recomendar contenidos a los usuarios, así como su papel en la amplificación de ciertos riesgos sistémicos, y a TikTok más información sobre las medidas que adoptó para evitar la manipulación del servicio por parte de actores maliciosos y mitigar los riesgos relacionados con las elecciones. Tienen de plazo hasta el 15 de noviembre para responder a la Comisión Europea. [Más información](#)
- **Nombramientos UE: renovación del mandato de dos jueces españoles para el Tribunal General** (02/10) Los representantes de los Estados miembros designaron a nueve jueces y un abogado general para el Tribunal de Justicia de la UE. De los nueve jueces, dos han sido nombrados para el Tribunal de Justicia y siete para el Tribunal General. Entre estos últimos se incluye la reelección de los juristas españoles José Martín y Pérez de Nanclares y Miguel Sampol Pucurull para un mandato adicional como jueces del Tribunal General que se extenderá desde el 1 de septiembre de 2025 hasta el 31 de agosto de 2031. [Más información](#)
- **Relaciones Exteriores: visita oficial del Primer ministro Británico a la Comisión Europea** (02/10) El nuevo primer ministro británico, Keir Starmer, se reunió con la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, para abordar el estado de las relaciones UE-Reino Unido. Al término del encuentro, ambas partes publicaron una declaración conjunta en la que se comprometen a avanzar en una agenda de cooperación bilateral reforzada durante los próximos meses, centrada en ámbitos como la economía, la energía, la seguridad y la resiliencia. Igualmente, acordaron volver a reunirse este otoño, así como celebrar una Cumbre UE-Reino Unido a principios de 2025. [Más información](#)
- **Defensa: Mark Rutte asume el cargo de secretario general de la OTAN** (01/10) El ex primer ministro neerlandés, Mark Rutte, asumió en Bruselas el cargo de secretario general de la OTAN, sucediendo así al noruego Jens Stoltenberg, quien ocupó el mismo desde 2014. El mandato, si bien prorrogable por consenso mutuo, es para un periodo de cuatro años. Rutte, en la ceremonia de toma de posesión, tras agradecer a su predecesor la labor “ejemplar” en estos últimos 10 años, subrayó las tres prioridades para la Alianza: (i) mantener una OTAN fuerte y garantizar unas defensas eficaces y creíbles frente a todas las amenazas, (ii) intensificar el apoyo a Ucrania y acercarla cada vez más a la OTAN, y (iii) reforzar las asociaciones con terceros países. [Más información](#)
- **Política comercial: celebración de la 2ª Conferencia Global Gateway UE-Caribe sobre el sargazo** (01-02/10) El acto coorganizado por el Gobierno de Granada, la UE y la Organización de Estados del Caribe Oriental (OECS), reunió en Grand Anse, Granada, a representantes gubernamentales, instituciones financieras, y empresas para debatir sobre posibles

soluciones para afrontar el reto de la llegada masiva de sargazo a las costas de los países de la cuenca del Caribe. En concreto, se hizo un balance de los avances en el uso del vegetal y se exploraron posibles medidas para creación de cadenas de valor sostenibles. La celebración de la conferencia, cuya primera edición tuvo lugar en Santo Domingo el año pasado, es una iniciativa clave en el marco de la Agenda Global de Inversión UE-ALC presentada durante el Foro Empresarial UE-CELAC de julio de 2023. [Más información](#)

- **Nuevo ciclo institucional: conformación de las mesas de las delegaciones interparlamentarias del Parlamento Europeo (30/09)** Tras la celebración de sus reuniones constitutivas, 13 de las 48 delegaciones interparlamentarias eligieron a sus mesas, compuestas por un presidente y, al menos, dos vicepresidentes. Destaca la notable presencia española en la composición de la Delegación en la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana, con la presidencia de Gabriel Mato (PPE), la vicepresidencia primera de Leire Pajín (S&D) y las vicepresidencias de Ana Miranda (Verdes) y Elena Nevado (PPE).

[Más información](#)

- **Nuevo ciclo institucional: registro oficial de dos nuevos partidos políticos europeos (27-30/09)** Dos nuevos partidos políticos europeos fueron registrados oficialmente ante la Autoridad para los partidos políticos europeos y las fundaciones políticas europeas (APPF), pudiendo así acceder a la financiación anual de la UE. Por un lado, la Alianza Europea de Izquierdas por los Pueblos y el Planeta (ELA), tras escindirse de La Izquierda Europea, quien dice “unir a los partidos feministas de izquierda verde para construir otra Europa de cooperación, progreso social, derechos de los trabajadores, paz, solidaridad, igualdad y justicia climática”. Está conformada, entre otros, por Podemos y La Francia Insumisa. Por otro lado, la Europa de Naciones Soberanas (ESN), quien asegura estar comprometida con “el comercio, la libre circulación de bienes y personas, la protección de la familia tradicional y la identidad europea”, y cuenta entre sus filas con, entre otros, Alternativa para Alemania (AfD). Cabe destacar que se tratan de grupos políticos y no grupos parlamentarios, por lo que la división en la Eurocámara se mantiene con respecto al comienzo de la actual legislatura. [Más información](#)

- **Mercado único: consulta pública sobre el reconocimiento de cualificaciones de veterinarios (30/09)** La Comisión Europea abrió el periodo de consulta sobre la actualización de las condiciones mínimas de formación de los veterinarios establecidas en la Directiva sobre cualificaciones profesionales. Las partes interesadas podrán enviar sus comentarios hasta el 21 de octubre. [Más información](#)

- **Energía: consulta pública sobre la metodología de evaluación del hidrógeno bajo en carbono (27/09)** La Comisión Europea abrió el plazo de [consulta pública](#) sobre un proyecto de Reglamento Delegado relativo a la [Directiva sobre el Mercado de Hidrógeno y Gas](#), publicada el pasado 15 de julio. El objetivo de la consulta es definir la metodología específica para evaluar las emisiones de hidrógeno bajo en carbono. El periodo de consulta y comentarios termina el 25 de octubre. Una vez terminado el plazo, el Ejecutivo europeo deberá adoptar el Acto Delegado y enviárselo al Parlamento Europeo y al Consejo. En caso de que los colegisladores no presenten una objeción al texto en un periodo de dos meses, el Reglamento Delegado se publicará en el DOUE y entrará en vigor. [Más información](#)

EUROSTAT: últimos datos sobre inflación estimada, desempleo y precios industriales (01/10 - 03/10)

- **Inflación estimada:** La inflación anual en la zona euro se espera que descienda al 1,8% en agosto, -0,4pp frente a la de septiembre y -2,5pp inferior a la del mismo mes de 2023. Se prevé que el sector de los servicios, con un 4,0% (-0,1pp), sea el que mayor inflación registre en el mes seguido del de la alimentación, alcohol y tabaco con un 2,4% (-0,1pp). La inflación subyacente se situaría en el 2,7% (-0,1pp). España, con 1,7% (-0,7pp), registraría la novena tasa más baja de la zona euro, con las de Alemania, Francia e Italia situándose en el 1,8% (-0,2pp), 1,5% (-0,7pp) y 0,8% (-0,4pp) respectivamente. [Más información](#)
- **Desempleo:** La tasa de desempleo se situó en agosto en el 6,4% en la zona euro y en el 5,9% en la UE, estable y -0,1pp con respecto al mes anterior y -0,2pp y -0,1pp frente al mismo mes de 2023. El paro juvenil registró una tasa del 14,1% en la zona euro y 14,3% en la UE, -0,1pp y -0,2pp respecto a julio. España continua a la cola con una tasa de desempleo del 11,3% (-0,1pp) y del 24,7% entre los jóvenes (-0,7pp). Por su parte, Alemania (3,5% y 6,8%), Francia (7,5% y 17,2%) e Italia (6,2% y 18,3%) mostraron tendencias mayormente estables. [Más información](#)

- **Precios industriales:** El aumento mensual de los precios industriales en agosto fue del 0,6% en la zona euro y del 0,4% en la UE; comparado con el mismo mes de 2023, se registró una caída del -2,3% y del -2,1% respectivamente. Las variaciones de España, Alemania, Francia e Italia fueron, en el mismo periodo, del +1,5%, +0,2%, +0,2% y +1,2% respectivamente, -1,3%, -1,1%, -6,3%, y -1,1% frente a agosto de 2023. *Más información*

AGENDA DE LAS INSTITUCIONES EUROPEAS

(semana del 7 al 11 de octubre de 2024)

COMISIÓN EUROPEA

08/10 Digitalización de los documentos de viaje

CONSEJO

07/10 **Eurogrupo**

- Euro digital – situación en un ecosistema de pagos cambiante
- Competitividad en la zona euro
- Unión de los Mercados de Capitales: seguimiento de las iniciativas acordadas
- Preparación de la Cumbre del Euro de octubre

08/10 **Consejo de Asuntos Económicos y Financieros**

- Balance de la aplicación del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia
- Consecuencias económicas y financieras de la agresión de Rusia contra Ucrania
- Enseñanzas extraídas del ciclo del Semestre Europeo 2024
- Resultados de la reunión de los ministros de Finanzas y los gobernadores de los bancos centrales del G20 de 25-26 de julio
- Aprobación de los mandatos de la UE y la declaración del CMFI para la reunión de los ministros de Finanzas y los gobernadores de los bancos centrales del G20 de 23-24 de octubre y a las reuniones anuales del FMI
- Conclusiones sobre la financiación de la lucha contra el cambio climático
- Conclusiones sobre la revisión de la lista de la UE de países y territorios no cooperadores a efectos fiscales
- Estado de los trabajos relativos a las propuestas legislativas en el ámbito de los servicios financieros

09-10/10 **Reunión informal de los ministros de Empleo, Política Social y Sanidad**

- Escasez de mano de obra y movilización del potencial laboral sin explotar
- Inclusión social de las personas con discapacidad

10-11/10 **Consejo de Justicia y Asuntos de Interior**

- Lucha contra el abuso sexual de menores
- Situación general del espacio Schengen
- Puesta en marcha de los sistemas informáticos de cooperación policial de la UE
- Retorno de los migrantes irregulares y los solicitantes de asilo rechazados
- Consecuencias la guerra de agresión de Rusia contra Ucrania y la situación en Oriente Próximo en la UE
- Aplicación del Plan de Acción Antirracismo
- Lucha contra el tráfico de drogas y la delincuencia organizada
- Lucha contra la impunidad por la comisión de crímenes de guerra
- Acceso a la justicia

PARLAMENTO EUROPEO

Semana de Sesión Plenaria (*agenda provisional*)

07/10

- Restablecimiento de los controles en las fronteras interiores en varios Estados miembros y consecuencias para el espacio Schengen

08/10

- Preparación del Consejo Europeo de los días 17 y 18 de octubre de 2024
- Movilización del Fondo de Solidaridad de la Unión Europea: ayuda a Italia, Eslovenia, Austria, Grecia y Francia tras las catástrofes naturales ocurridas en 2023
- Crisis del sector del automóvil de la Unión, posible cierre de fábricas y necesidad de mejorar la competitividad y mantener el empleo en Europa

- Refuerzo de la resiliencia de Moldavia frente a la injerencia rusa ante la perspectiva de las próximas elecciones presidenciales
- Retroceso democrático y amenazas al pluralismo político en Georgia
- Resultados de la Cumbre del Futuro: transformar la gobernanza mundial para construir la paz, promover los derechos humanos y lograr los Objetivos de Desarrollo Sostenible

09/10

- Presentación del programa de actividades de la Presidencia húngara
- Garantía de una vivienda sostenible, decente y asequible en Europa: impulso de las inversiones, la propiedad privada y los programas de vivienda pública
- Debates sobre casos de violaciones de los derechos humanos, de la democracia y del Estado de Derecho

10/10

- Incremento de la intolerancia religiosa en Europa

CESE

07-08/10 **Reunión extraordinaria del Grupo de Empresarios (Grupo I)**

11/10 **Sección de Unión Económica y Monetaria y Cohesión Económica (ECO)**